
 

News Release from MP Leah Gazan and Senator Kim Pate
 

Parliamentarians Call for GLBI to address the rise of extremism
 
FOR IMMEDIATE RELEASE
 
WINNIPEG & OTTAWA, FEBRUARY 28, 2022 – Winnipeg Centre MP Leah Gazan and Senator Kim Pate 
are urging the Parliamentary Review Committee into the federal government’s use of the Emergencies 
Act to include consideration of the potential of a Guaranteed Livable Basic Income (GLBI) as a vital step 
to address the growing feelings of disenfranchisement and resulting radicalization and attraction of 
those struggling to extremist movements.
 
Following the illegal occupation that brought Ottawa to a standstill for almost a month, MP Gazan and 
Senator Pate are urging adoption of GLBI as one way to pull people out of poverty, provide 
opportunities for health, social and economic equality and security and meaningful alternatives to 
narratives that pit people in crisis against one another.
 
GLBI is a form of income support that could replace measures like current provincial and territorial 
social assistance payments. It would be available to anyone in Canada below the poverty line or who 
has suddenly lost their jobs or income. Unlike current social assistance payments, GLBI would provide 
enough money to live on and would not require people to be monitored to determine whether they 
meet degrading and invasive eligibility requirements. GLBI would ensure that no one has to fear 
suddenly losing everything through circumstances beyond their control, and that everyone has the 
means to make choices about how to best provide and care for themselves, their families and their 
communities.
 
“Millions of Canadians were struggling before COVID and almost two years after the pandemic began, 
many are finding life even harder,” said Gazan. “As I told my parliamentary colleagues last week, this 
suffering is leading to despair and fueling the rise of extremist movements. We need to replace despair 
with hope, and one way of doing that is with a GLBI.”
 
“Across parties and groups, increasing numbers of our colleagues are calling for serious consideration 
of GLBI,” said Pate. “The parliamentary review of the events of recent weeks and Canada’s federal 
budget must recognize that economic inequality and instability compromise the health, safety and well-
being of all of us, most particularly those who are most marginalized.”
 



Both Senator Pate and MP Gazan have introduced bills to enact a national framework for a GLBI. Bill C-
223 is awaiting second reading at the House of Commons, while second reading debate on S-233 is 
underway in the Senate.
 
Momentum around a GLBI continues to grow nationally and regionally. PEI is seeking federal assistance 
to establish a basic income program on the Island. With all-party support, senators and MPs are urging 
the federal government to seize this opportunity to test an implementation framework.
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Communiqué de la députée Leah Gazan et de la sénatrice Kim Pate
 

Des parlementaires réclament l’adoption d’un revenu de base garanti pour contrer la
montée de l’extrémisme

 
POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
 
WINNIPEG & OTTAWA, LE 28 FÉVRIER 2022 – La députée de Winnipeg-Centre Leah Gazan et la 
sénatrice Kim Pate pressent le Comité d’examen parlementaire chargé d’étudier l’application de la Loi 
sur les mesures d’urgence par le gouvernement fédéral d’inclure l’examen du potentiel d’un revenu de 
base garanti (RBG) comme mesure essentielle pour répondre aux sentiments croissants de privation 
des droits et à la radicalisation qui en résulte, ainsi qu’à l’attrait des mouvements extrémistes pour les 
personnes en difficulté.
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Dans la foulée de l’occupation illégale qui a paralysé la ville d’Ottawa pendant près d’un mois, la 
députée Gazan et la sénatrice Pate préconisent l’adoption d’un RBG comme moyen de sortir les gens de
la pauvreté, de leur permettre d’accéder à la santé, à l’égalité sociale et économique et à la sécurité, et 
de leur offrir des options intéressantes pour les sortir des idéologies qui dressent les gens en crise les 
uns contre les autres.
 
Le RGB est une forme de soutien du revenu qui pourrait remplacer des mesures telles que les 
paiements d'aide sociale provinciaux et territoriaux actuels. Il serait accessible à toute personne au 
Canada qui se trouve sous le seuil de pauvreté ou qui a soudainement perdu son emploi ou son revenu.
Contrairement aux paiements d'aide sociale actuels, le RGB fournirait suffisamment d'argent pour vivre 
et n'exigerait pas que les gens soient surveillés pour déterminer s'ils répondent à des critères 
d'admissibilité dégradants et invasifs. Le GLBI garantirait que personne n'ait à craindre de tout perdre 
soudainement en raison de circonstances indépendantes de sa volonté, et que chacun ait les moyens 
de faire des choix sur la meilleure façon de subvenir à ses besoins et de prendre soin de lui-même, de 
sa famille et de sa communauté.
 
« Des millions de Canadiens étaient en difficulté avant la COVID et près de deux ans après le début de la
pandémie, beaucoup trouvent la vie encore plus dure », a déclaré la députée Gazan. « Comme je l’ai dit
à mes collègues parlementaires la semaine dernière, cette souffrance mène au désespoir et alimente la
montée des mouvements extrémistes. Nous devons remplacer le désespoir par l’espoir, et l’une des 
façons d’y parvenir est de mettre en place un RBG. »
 
«De plus en plus de nos collègues, de divers partis et groupes, demandent d’envisager sérieusement 
l’adoption d’un RBG », a déclaré la sénatrice Pate. « L’examen parlementaire des événements des 
dernières semaines et du budget fédéral du Canada doit reconnaître que l’inégalité et l’instabilité 
économiques compromettent la santé, la sécurité et le bien-être de chacun d’entre nous, plus 
particulièrement ceux qui sont les plus marginalisés. »
 
La sénatrice Pate et la députée Gazan ont toutes deux déposé des projets de loi visant à mettre en 
place un cadre national pour la création d’un RBG. Le projet de loi C-223 est en attente de deuxième 
lecture à la Chambre des communes, tandis que le débat en deuxième lecture sur le projet de loi S-233 
est en cours au Sénat.
 
L’élan en faveur d’un RBG continue de croître à l’échelle nationale et régionale. L’Île-du-Prince-Édouard 
demande l’aide du gouvernement fédéral pour établir un programme de revenu de base sur son 
territoire. Avec l’appui de tous les partis provinciales, des sénateurs et des députés exhortent le 
gouvernement fédéral à saisir cette occasion pour mettre à l’essai un cadre de mise en œuvre.
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